
A17

2016年5月5日 星期四
编辑：张宇 美编：许雁爽 组版：颜莉文娱

质质疑疑的的是是评评奖奖闹闹剧剧，，不不是是王王凯凯

□张莹

可能连主办方都没有想到
王凯入围会引起这么大的反弹：
粉丝对撕，无数质疑。说实话，看
到这条消息我就觉得这里面有
些问题：在近年来难得的精品
电视剧《伪装者》中，胡歌是男
一号，而靳东精湛的演技让“大
哥”成了观众心中当仁不让的
男主角。王凯是胡歌、靳东之后
的男三号，如果说胡歌已经因

《琅琊榜》入围，那么男主角也
应该轮到靳东啊？这部剧中靳
东、王凯抢了胡歌的风头，胡歌
的表演显得有些弱，看上去年龄
偏大，小弟的形象不到位，我曾
因此遗憾剧组在男主角人选上
过于注重明星效应。

其实在这场争议中，人们质
疑的不是王凯的演技，而是影视

剧评奖的老毛病：排排坐，吃果
果。谁红给谁奖，谁来给谁奖。最
近一年王凯人气大涨，迷倒了一
众“王妃”，正在热播的《欢乐颂》
又把颜值、演技加上角色讨巧的
王凯推向峰值。华鼎奖在此时将

《伪装者》的男三号拢入男主角范
畴，难怪有如此大的舆论反响！

作为非官方奖项，华鼎奖虽
有“大名鼎鼎，权威可信”之寓意，
但近年来频频爆出乌龙事件：
2011年获得“传奇类最佳男主角”
的杜淳没有到场，两位主持人面
面相觑后，把奖项颁给了第二名
高云翔。2013年打着全球满意度
调查的口号进行，到最后却因专
家组一票否决权将萨顶顶的奖
转颁给了李宗盛。我想前者杜淳
不来可能是觉得“传奇类最佳男
主角”是个什么鬼？后者大概是
李宗盛最终到场挤掉了萨顶顶。

近年来，影视剧音乐评奖层
出不穷，莫名就冒出一些“大典”

“红毯”，颁奖的随意丝毫不输华
鼎奖：某个音乐奖一晚上能颁出
200多个奖项，盛况空前；某时尚
奖颁出了“比翼双飞”“五福临门”

“七星报喜”奖，其实就是两个人、
五个人、七个人一起获奖，亏他
们能想出来；为了能请到大牌明
星，主办方使出浑身解数，一个
奖项同时通知十来个明星，来了
就给奖不来不给奖，难怪有人
说，“这些奖不是专家评出来的，
而是编导们拍脑门拍出来的！”

不仅是非官方评奖随意，就
是传统奖项也屡被诟病：不到场
不给奖，是金鹰奖几年来的明确
规定；下双黄蛋，是金鸡百花奖
的常态。这些奖项脱离了专业公
正公平的轨道，逐渐成为人情、
经济利益平衡的结果，别说业内
人士不服，就连老百姓都不满。
这次华鼎奖乌龙事件之所以闹
出这么大动静，也是老百姓长期
以来对愈演愈烈的颁奖闹剧的
质疑和不满！

一个奖项，取悦的不是观
众，而是明星；出发点不是专
业，而是效益，无法对当下艺术
水平进行中肯的评判，更起不
到促进文化艺术发展的作用。
一个奖项如此背离评奖的初
衷，离消失也不远了！

华鼎奖日前公布入围者名单，王凯凭借《伪装者》入围电视剧最佳男主角。此消
息一出立刻引发话题。其实在这场争议中，人们质疑的不是王凯的演技，而是影视
剧评奖的弊端，奖项的设置与评选背离了评奖的初衷。

本报记者 邱祎

由拉风传媒出品的电视
剧《妈妈向前冲》将单亲妈
妈、亲子教育、婆媳矛盾和婚
外情等社会现象一网打尽，
在黑龙江卫视开播后引发了
观众强烈共鸣。日前本报记
者专访了该剧主演秦海璐，
谈到剧中涉及的种种社会问
题，秦海璐表示：“对这部剧，
想必所有已婚人士或正准备
步入围城的人都会有自己的
独特感受。”

在《妈妈向前冲》中，秦海
璐饰演工作中干练，生活中细
腻的现代辣妈汪晴，任职著名
时尚杂志主编的她遭遇了爱情
与事业的双重危机：老公出轨
爱上自己的闺蜜，工作中无端

遭受陷害，在人生最低谷的时
候又被婆婆扫地出门。这是秦
海璐生完孩子不久接的一部新
戏，谈到角色，她说：“做好自
己，承担起妈妈的责任，是反
击渣男的最佳方式，女性应
该是汪晴的样子。”结婚生子
对秦海璐接演此类角色有很
大帮助，她说：“结了婚生了
孩 子 之 后 感 觉 像 重 生 了 一
样。结婚生子是女人人生最
大的两件事，这两件事过去
后很多包袱都放下了，很多
在别人眼里没办法接受或者
觉得有意义的事，到我这不会
有什么意义。我现在能看到事
情的更多面，不会再像过去只
看到单一的正面，更能接受别
人为什么是这样。”

秦海璐说，她和丈夫王新

军不会给孩子强加太多东西，
会让他根据自己的喜好去做选
择。“孩子的教育，不是让他学
会弹琴、跳舞、画画，给他报好
多班，这些不是特别重要，重要
的是要告诉他怎么做一个好
人，我觉得做好人他才能做出
好事，如果只是让他把事情做
好的话，可能他会急功近利，反
而不会是一个好人。”

谈及如何维系好一段婚
姻，秦海璐说，单纯的互相理解
是不够的，更重要的是双方的
接受程度，“我觉得别把它说成
宽容或包容，好像把你自己拉
得特别高，其实我觉得更多的
是接受度，接受你给我的这些
东西，不是说我包容你什么，我
先生对我的接受度是很高的，
我特别感谢他。”

本报记者 倪自放

中国首部揭露医疗系统
黑幕的电影《判我有罪》即将
上映，在很多人看来，这是在
蹭热点。其实不然，这部电影
五年前已开始筹备，去年入围
釜山电影节，当影片确定在今
年5月6日上映时，魏则西事件
尚未被媒体广泛报道。

《判我有罪》由发生在医
院的一起惨烈坠楼命案开始，
并由此牵出一场围绕金钱与
欲望的黑幕。美艳忧郁的女
医生冯雪辉被丈夫方文楠
以冷暴力相待。不得志的颓
废刑警张越视坠楼命案为
事业翻身的机会，自负到病
态的幕后黑手、医院副院长
康富荣却早设计好圈套让
冯雪辉为替罪羊，暗恋冯雪
辉的英俊正直的蒋力航其实
是手握核心证据的人。

按时间算，《判我有罪》开
始筹备时，距离原国家食品药
品监督管理局局长郑筱萸被
执行死刑已过去约4年时间。
从内容看，并不完美的《判我
有罪》堪称近几年“最大胆的
电影”，影片过审时间也长达
15个月。

影片内容大胆，句句直戳
人心。比如，当刘姓医生因吃

回扣开了一种可致人丧命的
药物，后来他感到害怕向指使
他的主谋康副院长诉说时，康
姓副院长称，“良心和金钱，放
在天平的两边，你选择了金
钱，你还要良心？”再比如，冯
雪辉和张越站在医院楼顶，冯
雪辉指着楼下熙熙攘攘的人
群说，“站在这里看，那些到医
院里的人都是一个个小黑点
而已，可以随时被抹掉。在这
里，人就等于病人，病人等于
利益。”

不管在现实中还是《判我
有罪》中，监管漏洞，都被认为
是医疗黑幕最后的黑手。比如
康副院长对院长说，致使神经
外科病人死亡率大升的药物
是经过药监局批准的，院长一
针见血地指出，“哼，药监局？
局长都被枪毙了。”

如果仅仅是上述揭露医
疗黑幕的内容，《判我有罪》只
能是一部愤怒的或者是大胆
的电影，可贵的是，电影最后
出现了剧情反转，证明冯雪辉
当初为女儿注射了过量药物，
是不愿患了绝症的女儿受苦，
为此夫妻俩背负了沉重的精
神包袱，不仅剧情充满纠结，
且上升到人性的高度。整部电
影，归结为一个几乎精神崩溃
的母亲完成的罪与罚。

《妈妈向前冲》热播

秦秦海海璐璐：：做做好好自自己己反反击击渣渣男男
良心和金钱在天平两边

《判判我我有有罪罪》痛痛揭揭医医疗疗黑黑幕幕
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